

Precios de suscripción  
 Año... 1,00  
 Semestre... 2,50  
 Trimestre... 1,50  
 Ext. anjero doble precio.  
 Anuncios y comunicados  
 á precios económicos.

# TIERRA SORIANA

DIRECTOR

José Sáenz

á quien se dirigirá toda la correspondencia.

Redacción y Administración: Collado, 9 SORIA.

Periódico trisemanal independiente  
 SE PUBLICA LOS MARTES JUEVES Y SABADOS

Franqueo concertado

AÑO IV.

Jueves 8 de Julio de 1909

NUM. 392



CUARTO ANIVERSARIO

LA SEÑORA

**Doña Sebastiana Moneo Bartolomé**

VIUDA DE MIGUEL SÁENZ

falleció en Santo Domingo de la Calzada, el día 10 de Julio de 1905

A LOS 77 AÑOS DE EDAD

Después de recibir los Santos Sacramentos

R. I. P.

Sus hijos D.<sup>a</sup> Sebastiana y D. José Sáenz Moneo, hijos políticos, nietos, hermanos, hermanos políticos, sobrinos y demás familia;

**Ruegan á sus amigos la encomienden á Dios.**

Soria 8 de Julio de 1909.

Todas las misas que desde las 7 á las 11 se celebren el sábado 10 de los corrientes, en la iglesia parroquial de La Mayor, de esta capital y las que el lunes 12, se celebren en las iglesias de las Villas de Hervias y Villalobar, serán aplicadas por el eterno descanso del alma de la finada.

INTERESES PROVINCIALES

**EL CANAL DE VELILLA Y ALCOZAR**

Por la justicia

Entre 80.000 y 100.000 pesetas se calcula el costo de las obras del canal de Velilla y Alcozar, cuya recepción provisional fué hecha, con toda solemnidad, el domingo próximo pasado.

Ese presupuesto dejaría de ser extraordinario por su cuantía si se tratara de dos localidades importantes por su vecindario, donde hubiera propietarios en grande escala, capaces de realizar por sí mismos un sacrificio de tal naturaleza, sin quebranto grave en sus intereses.

Pero se trata de dos pueblos de escaso número de habitantes, entre los cuales, y en total, se cuentan 106 labradores, dueños todos de pequeñas parcelas que, mediante desembolsos de gran importancia para ellos y apelando al crédito y al préstamo, acumulando todas sus responsabilidades en este sentido, han logrado realizar una obra de gran beneficio para sus tierras, y en cuyo beneficio han de fundamentar el ahorro, base de toda mejora, para lo porvenir.

Esos beneficios, que nosotros deseamos superen á toda clase de esperanzas, no son garantía absoluta para una seguridad en las cosechas. Quedan en pie otros peligros inevitables, como los que dependen de las influencias atmosféricas. Contra esos peligros se estrellan toda clase de medidas *a priori* para mejorar cuantitativa y cualitativamente el fruto de los campos, y si la desgracia sobreviene, es entonces mayor el dolor, más grande la desesperanza, porque la suma, la considerable suma de energías gastadas, los sacrificios empleados, tienen un final bien triste, más sensible que nunca, ya que la energía y la actividad y la preocupación de mejora se ha convertido en hermosa fecundidad sobre las tierras que hizo sagradas el sudor derramado y que crearon las aguas á la sombra de los fuertes tallos, un día tronchados por una fatalidad que se-

ría cruel si no respondiera á leyes inmutables.

Puede oponerse á esta calamidad, desgraciadamente frecuente en demasía en nuestra provincia, la asociación común, la mutua ayuda entre esa clase de desheredados del terruño, olvidados siempre á la hora de procurar su bienestar que ellos mismos, en primer término, tienen que cimentarse.

Queremos suponer que el Sindicato de Riegos de Velilla y Alcozar haya obtenido, mediante un interés módico, el préstamo de la mayor parte de esas 100.000 pesetas.

Con el beneficio del riego, aumentando el valor primitivo de sus heredades por tan importante mejora, han de ser mayores sus rendimientos, pero hay que amortizar el capital invertido y efectuar el pago de sus intereses.

Corre parejas en nuestra provincia la pobreza de su suelo, con la honradez, sobriedad y amor al trabajo de sus habitantes.

Las mercedes que el Estado suele distribuir á países más bullangueros y *más hechos* al privilegio que el nuestro, llegan aquí muy de tarde en tarde, y en cantidades relativamente insignificantes.

Se pide siempre con justicia, pero las peticiones carecen de protección decisiva para lograrlas.

Los pueblos de Velilla y Alcozar han demostrado de solva que ellos no pretendían el auxilio del Estado para una obra de tanto empeño. Ignoraban sus vecinos hasta la disposición legal que les autorizaba á formularlo. Esto demuestra su voluntad y buena fe.

Ya tienen lo que deseaban y de ello pueden estar satisfechos.

Y para que esa satisfacción no se altere nunca por la preocupación de atender los compromisos económicos contraídos, es sobradamente justo que alguien venga en su ayuda. Ese alguien debe ser el Estado, concediendo hoy la subvención que un olvido perdonable hizo malograrla antes de ahora.

Nuestros compañeros, presentes en el acto de la recepción de las obras,

hicieron bien en ofrecer el concurso de la prensa local para este fin. No podemos confiar por nuestra cuenta del éxito en nuestras campañas de justicia, pero basta ésta para animarnos á todos.

Cuéntese en absoluto con nuestros entusiasmos y nuestras energías, que gustosos pondremos siempre á contribución para cuanto afecte al bien general de la provincia, al igual que nuestros colegas locales.

Hágase, si es preciso, como anota *Ideal Numantino*, una ley especial, y desde los representantes en Cortes hasta los pueblos interesados mostremos todos el más decidido empeño.

En toda labor de justicia no se puede pensar en el fracaso.

El canal está hecho; hace falta conservarlo y que sea *propiedad* de los vecindarios interesados.

Es urgente trabajar en este sentido, y qué hermoso es para todos poder contribuir al mayor bienestar de los pueblos!...

**INSTANTANEA**

Un programa.

Para el nuevo Ayuntamiento.

El presidente de la Corporación municipal de Valladolid, recientemente constituida, pronunció en el acto de toma de posesión un discurso muy sugestivo.

Entre otras bellas promesas, «defendió la necesidad de sustituir al impuesto de consumos para atender el abaratamiento de las subsistencias y á este asunto, dedicará estudio preferente», así como al de la enseñanza popular é higienización de la capital de Castilla la Vieja.

Ya es sabido de sobra que en la mayor parte de España se sienten las mismas necesidades, pero se hace realmente poco por subvenir las. Se gasta demasiada verborrea y de ella resulta poco práctico.

Para nuestro Ayuntamiento existe un programa que necesita la confirmación de los hechos.

Simultáneamente, con la construcción de escuelas, ensanche de la ciudad, desviación del arroyo y otras importantes mejoras debe emprender la sustitución del impuesto de consumos.

Es este un problema importantísimo para la mayor facilidad en la vida material del vecindario y procurar el abaratamiento de las subsistencias, verdaderamente caras.

Ello es de una conveniencia excepcional porque, no cabe duda que aquí la vida económica se hace cada día más difícil para muchos.

Existen en la sustitución de ese impuesto los precedentes de Tarragona y Castellón.

Nosotros brindamos el tema al nuevo concejal y querido amigo nuestro señor Villanueva.

En ese afán de trabajo á que parece dispuesta la actual Corporación municipal hay que entrar de lleno en el camino de las demostraciones.

Es esa la mejor garantía de toda labor.

Y á fé que hay donde laborar.

XENOFONTE

**Desde Madrid**

(Cartas de nuestro redactor corresponsal)

Madrid 6 Julio.

A despecho de la contradicción resultante del enjuiciamiento que hace cada político de la cosa pública, al extremo de sacrificar la verdad á los subalternos intereses de bandería, los extraños nos hacen justicia y reconocen y ponderan las energías españolas y toda la capacidad económica de nuestro país.

Todo observador que acierta á colocarse fuera de los medios de influencia de cada partido, y sabe echar lejos de sí los cristales políticos, que no son los más claros, deduce de la persistente y serena observación del fenómeno, la consecuencia, por todo extremo grata, de que España renace victoriosa, con fuerzas desa-

costumbradas y sorprendentes, no obstante lo tímido del impulso con que pudieron todos los gobiernos acelerar el progreso y estimular útiles iniciativas individuales.

Verdad es que España solo necesitaba de una reconstitución interna, atenderse á sí misma, para ofrecer al mundo toda la cuantía de las inagotables riquezas de su suelo y subsuelo, su inmensa capacidad agrícola y minera. Pues sin estos tesoros naturales y sin los tesoros también riquísimos de las virtudes españolas ¿donde nos habría llevado el horrendo desastre del naufragio colonial? ¿como habríamos salido más que indemnes, victoriosos, y tan presta y fácilmente del caos espantoso de nuestra bancarrota?

Y del estudio de este singularísimo fenómeno extrae un diplomático norteamericano consideraciones de este linaje que valen más que las obligadas declaraciones veraniegas de nuestros políticos.

Veáse la muestra: «El país está cambiado en tal forma, que pronto podrá decirse que existe en el Viejo Mundo una nueva España, y al contrario, una vieja España en el Nuevo. Al cesar las guerras coloniales todo el país ha concentrado sus energías, con muy buen éxito, en el desarrollo de sus propias fuerzas y fuentes de riqueza.

Reconoce á continuación que la grandeza de las naciones no está hoy ni en la extensión del territorio ni en las Colonias. Pero añade el hacen falta mercados, [y su adquisición es] problema que se plantea ahora en España, tanto ante sus gobernantes como ante los hombres de negocios y de comercio.» Exactísimo.

**La conferencia del sábado**

En la Sociedad de Obreros.

Celebróse el sábado último en la Sociedad de Socorros Mútuos de Obreros, la segunda de las conferencias organizadas por la Federación obrera.

Falta de espacio nos hace *concentrar* lo más posible la reseña de este acto de cultura.

El Sr. Artigas manifestó que la conferencia había sido aplazada á causa de las fiestas.

Dijo que así como el Sr. Iniguez había hablado de los accidentes del trabajo desde el punto de vista médico, el Sr. Posada iba á hacerlo de esos mismos accidentes en el aspecto legal.

Y comenzó este último explicando el objeto de su provechosa y práctica conferencia, con la promesa de que no había de pronunciar un discurso, sino que se expresaría en lenguaje familiar, y alude al usado en su conferencia por el Dr. Iniguez.

Ya no sois esclavos-exclama dirigiéndose á los obreros-y hace historia de este concepto y de la emancipación obrera, iniciada desde que Cristo practicó la igualdad entre los hombres.

Explica cuales son los derechos por accidentes del trabajo, y cual era la situación del obrero, en este respecto, antes de la ley. Dato de 30 de Enero de 1900.

En virtud de esta ley-dice, y con razón- nosotros, los obreros manuales, sois de mejor condición que nosotros, los obreros intelectuales.

Define con mucho acierto las acepciones de obrero, patrono y accidente.

Reseña las industrias incluidas para los efectos de dicha ley y expresa su deseo de dar una conferencia de sabor local.

Señala algunos casos llamados de *fuera mayor* excluido en la aplicación de dicha ley; como por ejemplo, los accidentes por terremotos.

Habla de las cualidades de inexperiencia, arrojamiento ó ineptitud de que suelen valerse los patronos en caso de accidentes á los obreros, y dice que todo está claramente determinado en la ley.

Manifiesta que el *minimum* de indemnización asignable aún á los obreros que no ganan salario, es de 1,50 pesetas diarias.

Indica las consecuencias por accidentes del trabajo, de incapacidad parcial ó total, temporal ó absoluta, señalando detalladamente el alcance de las mismas y las obligaciones de los patronos, que son de abonar la mitad del jornal al obrero desde el accidente hasta que sea dado de alta, sin excluir los días festivos.

Para fijar la indemnización se tiene en cuenta el salario y los días festivos.

Determina el alcance legal de los accidentes y el derecho del obrero á nombrar médico.

Añade que en la ley de 30 de Enero de 1900 hay garantías para todo.

Señala la cuantía de la indemnización para cada una de las incapacidades y su distribución.



Falta ahora el de las Corporaciones interesadas y entre las de Soria, deben exponerla cuanto antes a la Diputación provincial y los Ayuntamientos llamados a intervenir más directamente.

Tratándose como se trata de una cuestión de gran importancia es preciso dar a esa Asamblea, toda la autoridad y todo el prestigio que esa misma importancia requiere.

La Guardia civil de Almazán ha detenido al vecino de Almantiga, Salustiano Gutierrez Martínez por haber amenazado de muerte a la joven Florentina Dolado.

También la Guardia civil de Quintana Redonda ha detenido a los vecinos de Lubia, Anacleto, Melchor e Isaias Recio y Francisco Ayllón como supuestos autores de un apedreo a la casa donde habita el párroco de dicho pueblo de Lubia.

José Soria y Soria, vecino de la granja denominada «La Cotilla» en término de Moñux, ha recibido heridas leves de Modesto Aza y Florentino Sanz. El juzgado de Viana de Duero instruye diligencias.

En Villaciervos ha sido destruido por el incendio un horno de pan cocer de la propiedad del vecino Florencio Gómez.

Al probar una escopeta, adquirida recientemente entre las subastadas por la Guardia civil, el vecino de Abejar, Daniel Martín Díez, se reventó el cañón al primer disparo, y el dueño del arma, recibió varias heridas en la cara, que han sido calificadas de pronóstico reservado.

Obituario.—Ha fallecido en Córdoba, como desgraciadamente se temía, la respetable señora doña Bárbara Bartolomé, muy estimada de cuantos la trataron, y conocieron sus bondades. A sus próximos parientes don Ramón Benito Aceña, senador por esta provincia y don Santiago Gómez Santa Cruz, Abad de la Colegiata, y demás familia, significamos nuestro pésame y le advertimos tengan la necesaria resignación para sobrellevar tan grave desgracia.

Descanse en paz la finada!

Un militar, M. Leniez, ha descubierto que la actual clasificación de los temperamentos es absolutamente falsa.

No hay tales temperamentos sanguíneo, bilioso, nervioso y linfático. La base para la clasificación debe ser la función nutritiva.

Los temperamentos, según esta última moda, son tres:

1.º Temperamento equilibrado. Es decir, perfecto en la función nutritiva.

2.º Temperamento de eliminación incompleta.

Y 3.º Temperamento de nutrición insuficiente.

O sea los activos, los sensitivos y los apáticos.

Conque ya lo sabéis, lectores. Habéis mudado de temperamento.

Le ha sido entregada la escopeta que le recogió la Guardia civil de Barcones, al vecino del mismo pueblo, Gregorio de la Iglesia, por haber presentado la correspondiente licencia.

Se encuentra enferma en Madrid, aunque por fortuna no de gravedad, la señora marquesa de Villa-Huerta, hija política del señor marqués de Cerralbo. El ilustre procer piensa regresar pronto a continuar sus excavaciones en Santa María de Huerta, cada día más interesantes.

Celebraremos el total restablecimiento de la noble enferma.

Han llegado a Soria: De Valladolid, don Julio Muñoz; de Sevilla, don Melitón Giménez y familia; de Madrid don Guillermo Herrero, también con su familia.

Bien venidos. Han salido: Para Valdeavellano de Tera, el respetable anciano y senador por esta provincia don Ramón Benito Aceña, y doña Emeteria González y familia.

Para Vinuesa, don Benjamín Oncins y familia y el comerciante mexicano don Andrés Fernández Crespo.

Para los baños de Alhama, don Pedro Borque.

Ayer se reunieron en la Diputación provincial los alcaldes de varios pueblos de la zona de Pinares y representantes de dicha Corporación, para tratar de invertir la cantidad concedida por el Estado para ayuda en la construcción de caminos vecinales, en la reparación del puente sobre el Ebrillos. Urge el empleo de esa cantidad y como de otro modo nos consta que sería difícil armonizar distintas aspiraciones, entendemos que la mejor manera de justificarla, está en la reparación conveniente de dicho puente.

En la reunión no se tomó, según nos dicen, ningún acuerdo.

Ayer se reunió también en el Gobierno civil la Junta provincial de Beneficencia.

Ignoramos lo tratado en esa reunión por no habernos sido posible adquirir detalles en el día de hoy.

El sábado próximo será puesto a la venta el Anuario-Guía, que de la provincia de Soria,

con gran cantidad de datos y trabajo, ha confeccionado nuestro querido amigo D. Lucinio Llorente.

Es un volumen que contiene en poco más de 200 páginas, todos los datos de cuanto pueda interesar al más exigente, en relación con corporaciones, centros, y entidades de todas clases, de carácter provincial, y por ello felicitamos al Sr. Llorente.

El precio del Anuario es de 2 pesetas, y no dudamos que, dada su utilidad, tardará poco tiempo en agotarse la edición.

Les ha sido concedida la jubilación por edad al maestro de Retortillo, don Angel Paracho Rodrigo y al de Velilla de San Esteban, don Leandro Bauzaun Molina.

Sección religiosa.

Santos del viernes.—Santa Verónica de Julianis, virgen, Zenón y compañeros mártires, Efrén, diácono; San Alejandro, mártir y Anatólia, virgen y mártir.

La misa y oficio divino son de La Conmemoración de todos los Sumos Romanos Pontífices, con rito doble mayor y color encarnado.

El día 11, y en general los segundos domingos de mes. I. P. para los cofrades del Dulce Nombre, asistiendo a la procesión.

Visita de la Corte de María.—Viernes 6.—Del Rosario en Santo Domingo (privilegiada).

GULTOS

Se celebra misa solemne todos los días en la Insigne Iglesia Colegial a las nueve menos cuarto, acabada Tercia.

Buzón de Alcance. L. A.—Bermeo. Recibida la suya con 11 pesetas.

Por telégrafo

(De nuestro redactor corresponsal) Madrid 8 (4t.)

España y Cuba

El Sr. Besada ha dicho que a pesar de las manifestaciones de la prensa acerca de la nota oficiosa publicada por los periódicos de la Habana sobre el arreglo de la deuda colonial entre España y Cuba, siguen las negociaciones pero ni el Sr. Besada ni el señor Allendesalazar dijeron nunca que había aceptado Cuba la reclamación.

Lo único que aceptó el gobierno de aquella república fué la propuesta hecha por España para negociar el asunto.

Viajes del rey

Dicen de La Coruña que ha quedado ultimado el programa para recibir al rey que llegará a dicha capital el día 24 del actual.

Desde la estación se dirigirá al templo de San Nicolás donde se cantará un solemne Te Deum y después habrá recepción en la Capitanía general, fiesta deportiva, almuerzo en la Diputación, revista militar y caravana automovilista.

A la una de la tarde del día siguiente al de la llegada, marchará a Santiago escoltado por varios automóviles.

El Ayuntamiento de La Coruña le regalará una medalla de oro conmemorativa de la visita.

Agresión a la benemérita

En Montero, detuvo la Guardia civil a Ramón García Vidal, a quien se sigue causa por varios atentados a la propiedad.

El detenido trató de desarmar a uno de los guardias y el compañero de pareja disparó a García un tiro hiriéndole en el cuello. La misma bala hirió también al teniente de dicho cuerpo señor Romero.

García, maniatado, fué conducido a disposición del juez de Instrucción de Betanzos.

Con sus padres

La colonia alemana Bilbao.—Un niño de 12 años llamado Alfredo Cabal que se dedicaba a implorar la caridad para socorrer a sus hermanos quienes, decía, estaban huérfanos, ha sido enviado por las autoridades a Lugo (Oviedo) donde habitan los padres del muchacho.

—La colonia alemana de esta villa organiza varios festejos en honor de las tripulaciones de los acorazados de su país que en breve llegarán a estas aguas, tituladas «Deutschland», y «Pernimera».

La floxera

Noticias de Valencia confirman la aparición de la floxera en los viñedos de Requena con caracteres graves.

—Ha quedado solucionada la huelga de ebanistas en la ciudad del Turia.

—A la una de la madrugada terminó en dicha capital la reunión de cocheros en la que se acordó pedir al Ayuntamiento no consienta doble vía en las calles no autorizadas espresamente para ello.

Merry del Val

Ha llegado a Cadiz nuestro embajador en Marruecos señor Merry del Val.

Estación meteorológica del Instituto de SORIA

Table with meteorological data for Soria, including barometric pressure, temperature, wind direction, and humidity for July 8, 1909.

Fábrica y Almacén de Materiales de Construcción y Coladeros higiénicos de toda clase de ropas

DE BRUNO MUÑOZ É HIJO

Afuera de abajo, coladeros de San José.—Sucursal: Almacén, Plaza de Aguirre, número 4, junto al Arco del Gobierno, carretera de Garray, Soria.

En este Almacén se reciben avisos y se tiene diariamente y a todas horas eaballerías y carro para servir a domicilio. Igualmente se puede cargar, a precios económicos, lo siguiente: Teja de varias clases y marcas, ladrillo ordinario, prensado, hueco y recortado, baldosin fino, baldosa de pié en cuadro, cal viva y en polvo, mortero, yesos blanco y corriente y cal hidráulica. Cementos, portland rápido y lento, éstos a 2 ptas. saco de 40 kilos, llevando de 8 en adelante, y el Portland a 3'75 saco de 50 kilos y en sacos sueltos un real más en las tres clases. Estos precios son puestos al pié de obra. Dentro del casco de la población ó en la estación del ferrocarril.

Se reciben encargos para toda clase de géneros, medidas y dibujos en mosaicos y todo lo perteneciente a cerámica.

Mosaicos Hidráulicos de 140 clases y dibujos, a escojer, desde 3'50 pesetas metro cuadrado hasta 15 pesetas.

Precio de fábrica. 11-12

COLEGIO DE LOS HERMANOS MARISTAS GALATAYUD

Fundado en esta ciudad desde hace cinco años este Colegio, no ha cesado de ver aumentar el número de sus alumnos.

Los estudios abarcan 1.º y 2.º enseñanzas, clases de Comercio, idiomas, etc.

Se admiten internos, media-pensionistas y externos. Para más detalles pedir prospectos y resumen de notas obtenidas en los exámenes oficiales del presente curso.

Anuncio

Desde el día 1.º de Junio, sale para los Baños de Arnedillo un coche diario, según costumbre de años anteriores.

Se vende

la casa número 10 de la calle de las Fuentes. Para tratar dirigirse a su dueño D. Pantaleón García, en la misma casa.

Fábrica de Gaseosas de Gonzalo Hermanos ALMAZÁN

Esta antigua y reputadísima fábrica, bien conocida en toda la provincia y sus limitroses por la superioridad de sus productos a otros similares, tiene la satisfacción de ofrecer a su numerosa clientela y al público en general, además de las clases ya conocidas de limón, naranja y zarza, un nuevo producto de su invención llamado MAZAGRAN ESPUMOSO.

Es el refresco carbonico de más agradable gusto, y el más higiénico de los hasta hoy conocidos.

El MAZAGRAN no es un producto desconocido, pero al presentarlo gaseoso ó sea saturado de ácido carbonico, hace que sea el néctar favorito de todos los refrescos.

Hállase de venta en los principales cafés de la provincia.

El v. 31 Julio 1909

TIERRA SORIANA

EL CURA DE ALDEA

Desde la muerte de su padre sólo se ocupa de Dios, pidiéndole con fervoroso anhelo que borrara de su corazón los dolorosos recuerdos del pasado.

—¡Socorro! ¡Socorro!—gritaba Roque abrazando al coronel. —¡Que se muere!

Don Alberto, que durante este corto período se había levantado de su butaca, cayó desplomado en ella. Su cabeza hundida entre sus hombros, sus brazos caídos, su rostro lívido, todo en él anunciaba la muerte.

Sólo sus ojos sin brillo quedaron abiertos y mirando a su hijo.

De pronto un estremecimiento agitó su cuerpo, inclinó la cabeza sobre el pecho, y exhaló un suspiro.

Roque le cogió las manos, le tomó el pulso, le tocó las sienes y el corazón, y al convencerse de que lo que estrechaba entre sus brazos no era más que un cadáver, dió un grito de dolor y cayó desvanecido en una silla.

Media hora después Solano reconocía el cadáver de don Alberto de Lara.

EL CURA DE ALDEA

hijos, como si quisiera hablar, gesticulaba horriblemente, sin poder articular un sonido.

—¡Socorro! ¡Socorro!—gritaba Roque abrazando al coronel. —¡Que se muere!

Don Alberto, que durante este corto período se había levantado de su butaca, cayó desplomado en ella. Su cabeza hundida entre sus hombros, sus brazos caídos, su rostro lívido, todo en él anunciaba la muerte.

Sólo sus ojos sin brillo quedaron abiertos y mirando a su hijo.

De pronto un estremecimiento agitó su cuerpo, inclinó la cabeza sobre el pecho, y exhaló un suspiro.

Roque le cogió las manos, le tomó el pulso, le tocó las sienes y el corazón, y al convencerse de que lo que estrechaba entre sus brazos no era más que un cadáver, dió un grito de dolor y cayó desvanecido en una silla.

Media hora después Solano reconocía el cadáver de don Alberto de Lara.

Rayos X-Electroterapia.—Inhalaciones de ozono, conforme a los últimos adelantos científicos

ANDRES RUIZ GARCIA

ALMAZAN

Gran premio de S. M. la Reina Regente. Dedicado con especialidad al tratamiento de las enfermedades del pecho, del aparato digestivo, del sistema nervioso, de la matriz y operaciones de Cirujía general.

1900

regalo.

(Firma)

Boletín de suscripción.

resistente en

se suscribe por

el periódico TIERRA SORIANA,

de

Córtese, y una vez extendido y firmado, remítase en sobre abierto, franqueteado con un cuartito de céntimo al Adm. del periódico, Collado, SORIA.

ALCUBILLA

Compro los que se presenten y los pago n, dirigirse a la Librería, Capellanes, número 9. MADRID

LABRADORES!

Segad con las famosas Agavilladoras ó Atadoras sistema ADRIANCE de la casa

ENRIQUE LEHMANN Y C.ª, de Madrid. Aventadoras, Sembradoras, Arados, Gradas, etc.

Agentes: en Soria, Víctor López, calle Ramillete, 16.—En Almazán, Ruperio Sans.

Ventas al contado y a plazos. Mecánicos por cuenta de la casa.

EL SALAMANQUINO

Santiago Gutiérrez,

Constructor y montador de molinos, Se ha trasladado a San Lorenzo, 2, SORIA. Donde ofrece sus servicios en toda clase de obras de molinos y máquinas. Se construyen cedazos, limpias belgas, rodeznos, saetines, malacates, etc. Se funde el bronce, se tornean árboles y se hace toda clase de trabajos de torno. Se montan turbinas de todas clases para grandes y pequeños saltos y caudales de agua, piedras francesas de la Ferté y Dordóna. Las obras se hacen a precios convencionales y a jornales, éstos a seis pesetas por día y manutención, y para los viajes se cobran sólo los gastos.

HOSPEDERÍA

DE JOSÉ ZÚNIGA. Habitaciones independientes y luz eléctrica. Servicio de un mozo a las estaciones.—ALMAZAN.

FERRETERIA Y TALLER DE CERRAJERIA

CLAUDIO ALCALDE

El más antiguo y acreditado de esta provincia.—Plaza de Aco, 16, y Marqués del Vadillo, 4.

En el referido establecimiento, sin competencia en clases y precios, encontrarán los numerosos clientes y el público en general magníficas colecciones de CAMAS inglesas y de país, de todos los tamaños y clases, desde la más modesta hasta la de más lujo.

COMBUSTIBLE DE COCINA.—En este ramo podrá elegir el parroquiano toda clase de objetos del mismo, sin rival posible en precios.

ESPECIALIDAD en herramientas para diferentes artes y herrajes, para obras y clavazón, con grandes ventajas.

GRAN COLECCION de telas y cribas metálicas, alambres de todos gruesos, tubería, pesas y medidas, grifos, cubas y jarrones para lavabos, planchas de vapor, hierro para rejas, espina artificial, estufas, calentadores, cafeteras, jaulas, bombas y pozos para norias a la medida de artículos que no se detallan por no molestar.

ARMAS de todas clases y artículos de casa. EXPLOSIVOS.—Pólvora de excelente clase, mecha de seguridad, dinamita, cápsulas, etcétera.—El dueño del establecimiento es el representante en la provincia de la Sociedad de Explosivos.—Elijas bien en que ningún establecimiento de esta clase cuenta con los medios que este para servir al público, haciéndose, por tanto, imposible la competencia en clases y precios

La borrachera no existe ya



Se manda gratuitamente una muestra de este Coza maravilloso.

Se puede tomar en café, té, leche, licor, cerveza, agua, ó en alimentos, sin saberlo el bebedor.

TENGAN CUIDADO CON LAS FALSIFICACIONES! EL POLVO COZA SOLO ES EFICAZ CONTRA LA EMBRIAGUEZ.

El polvo COZA produce el efecto maravilloso de disipar al borracho del alcohol (cerveza, vino, ajeno, etc). Obrar tan silenciosamente y con tanta seguridad que la mujer, hermana ó hija del bebedor pueden administrárselo sin saberlo él y sin que se necesite decirle lo que determinó su cura.

El polvo COZA ha reconciliado millares de familias, ha salvado millares de hombres del oprobio y del deshonor y les ha vuelto ciudadanos vigorosos y hombres de negocios muy capaces; ha conducido a más de un joven por el camino derecho de la felicidad, y prolongado muchos años la vida de ciertas personas. La Casa que posee este polvo maravilloso envía gratuitamente, a quien lo pida, un libro de testimonios y una muestra.

El polvo Coza es garantizado inofensivo. El polvo Coza se encuentra en todas las farmacias y en los depósitos al pie indicados.

Los depositarios no dan muestras; mas dan gratuitamente el libro de testimonios a los que se presenten en su farmacia

COZA HOUSE, 76, Wardour Street, Londres E32, Inglaterra.

Depósitos en Soria: Farmacia de José Morales, Collado, 6. Farmacia de Enrique Ramirez, Portales del Collado, 45.

Tierra Soriana

Periódico trisemanal independiente. PRECIOS DE INSERCIÓN

Table with 2 columns: Description and Price (Pesetas). Includes 'Esquejas de defunción' and 'Anuncios'.

Table with 2 columns: Description and Price (Pesetas). Includes 'Anuncios' with various line and column rates.

Estos precios se entienden de una a tres inserciones; de tres a seis, se hará un descuento de 15 por 100. De siete a doce, el 30 por 100, y de trece en adelante, el 40 por 100.

Comunicados. En los que sean de ley, se cobrará por cada línea que exceda, 50 céntimos de peseta.

Los que no sean de interés general a 25 céntimos línea.

NUESTRA PRIMA EXCEPCIONAL

Mediante contrato que, haciendo un sacrificio en obsequio a nuestros suscriptores, hemos celebrado con la Sociedad General de Publicaciones de Barcelona, los actuales abonados a TIERRA SORIANA y los que hasta nuevo aviso se suscriban a nuestro periódico, podrán recibir cada semana, por sólo dos reales al mes, Un cuaderno de 16 páginas del

Diccionario Enciclopédico ilustrado, con láminas en negro y en colores. Un cuaderno de 16 páginas de la Historia General de España

y de la América Española con láminas en negro y en colores. Un cuaderno de 16 páginas de la interesante obra, también ilustrada,

Las hijas bien educadas. Un número de 16 páginas de la Revista de modas, con regalos,

El Hogar y la Moda. Suman en junto, al mes, 16 cuadernos de las cuatro publicaciones.

Como se ve, cada cuaderno de las tres obras y cada número del periódico de modas, viene a salirle al suscriptor por tres céntimos de peseta. Para disfrutar de esta verdadera Prima excepcional, hay que ser suscriptor de TIERRA SORIANA.

Los suscriptores actuales que todavía no se hayan abonado a este nuevo servicio y los que, para disfrutar de él, quieran suscribirse a nuestro periódico, pueden pedirnos un reparto de muestra, que les serviremos acto seguido.

VIUDA DE BALLESTEROS E HIJOS

En este establecimiento se hace toda clase de pelucas, bisoños, trenzas, bucles, flequillos, rizos, crepés, etc. etc.

Además se hacen cuadros-panteones y demás adornos, incluso dijes, sobre cristal, marfil ó nácar, todo en cabello, a precios sumamente económicos.

También se alquilan pelucas, barbas y rulos para teatros y disfraces. Compra y venta de cabello.

Marqués del Vadillo, 2. Soria. PELUQUERIA ARTISTICA E HIGIENICA. Desinfección antiséptica

Importante

Atendiendo ruegos y juicios reiterados de nuestros amigos, TIERRA SORIANA, desde el día 1.º del actual, aparece tres veces en semana, los martes, jueves y sábados.

Los precios, en lo sucesivo, serán: Año, 4,50 pesetas; Semestre, 2,50; Trimestre, 1,50.

Todo suscriptor tendrá derecho a un calendario de pared, como regalo, y el que no quiera el almanaque, solo pagará 4 pesetas.

Los que hayan abonado 7 pesetas, tendrán satisfecha la suscripción por 16 meses. Solo tendrán derecho al regalo los suscriptores de año y que abonon 4,50 pesetas.

EL CURE DE ALDEA

Según el dictamen facultativo que emití, la causa de aquella repentina muerte era la que ya en otra ocasión había manifestado: la bala, que no se le había podido extraer del pecho, horadando poco a poco los tejidos, había llegado al corazón.

La noche había ya cerrado, y la luna, que se mecía blandamente en el espacio, abría paso a un rayo de su luz por entre los cristales de su aposento. Roque yacía en un rincón mudo como la muerte, triste como el dolor, sombrío como la desgracia. El doctor se hallaba a su lado, porque los amigos del temple de Solano son más íntimos y más consecuentes en la desgracia que en la felicidad.

—Valor, amigo mío!—le decía—El mundo es una cadena de males que terminan con la muerte; desde que se nace se camina en busca de la última hora.

—Dios marca el término a la criatura—repuso Roque.—No me quejo; sufro con resignación los decretos de la Providencia, pero llore la pérdida de un padre querido. Solo en el

EL CURE DE ALDEA

mundo, debo buscar una familia sobre la tierra. Desde ahora mis hermanos serán los desgraciados: seré sacerdote.

—¿Lo ha pensado usted bien?—repuso el médico.—Para esa carrera se necesita una vocación decidida.

—La tengo, amigo mío, desde hace mucho tiempo. La muerte de mi querido padre sólo ha contribuido a adelantar mis deseos. Sí seré sacerdote; es decir, seré un amigo de la humanidad que sufre.

Solano no quiso insistir. El dolor necesita muchas veces de la soledad.

El médico salió de la habitación de Roque.

Quince días después Roque, realizando su pensamiento, habitaba una celda.

Solano, su amigo predilecto, su confidente, su hermano del corazón había sido nombrado por Roque administrador general de la fortuna que como hijo de don Alberto le pertenecía.